



ASAMBLEA - 2025 - 1 # UNNE
Sesión 27/06/2025

En la ciudad de Corrientes a los veintisiete días del mes de junio del año dos mil veinticinco, siendo las 9,00 en la Sede del Aula Magna de la Universidad Nacional del Nordeste “Presidente Raúl Ricardo Alfonsín”- Avda. Las Heras 727 - Resistencia (Chaco), se reúne en Sesión Ordinaria la Asamblea Universitaria, presidida por el Sr. Rector Prof. Gerardo Omar LARROZA, asistido por la Secretaria General Académica Prof. Patricia B. DEMUTH MERCADO, convocada por Resolución RES-2025-2860-REC#UNNE, para considerar el Balance y la Memoria Anual correspondientes al Ejercicio 2024.

SR. RECTOR: Expresa que con la presencia de 131 asambleístas acreditados se da por iniciada la Sesión Ordinaria, la misma es convocada para la consideración de la Memoria y el Balance correspondiente al Ejercicio 2024.

Solicita a los señores asambleístas que por favor permanezcan en sus lugares porque la Secretaria General Académica procederá a tomar asistencia para constatar el quórum a fin de declarar abierta la Sesión correspondiente.

DRA. DEMUTH MERCADO: Procede a tomar asistencia a los presentes acreditados, incorporando a los asambleístas que llegaron luego del cierre de las acreditaciones, constatándose el quórum con 160 – ciento sesenta - Asambleístas en el recinto.

SR. RECTOR: Con el quórum reglamentario, declara abierta la Asamblea Ordinaria.

El Sr. Rector expresa que la Asamblea se realiza en el marco de conmemoración de los 40 años del Consejo Interuniversitario Nacional, y señala que han comunicado oportunamente el link de acceso a la documentación del Balance y Memoria 2024. El Balance fue aprobado previamente por el Consejo Superior y como es norma de la Administración Pública Nacional fue remitido al Ministerio de Capital Humano que es el organismo de control de las instituciones de carácter federal.

Seguidamente menciona que como ya lo pudieron concretar el año pasado, esta gestión sostiene el compromiso de todos sus equipos de trabajo para desarrollar en tiempo y forma el cumplimiento de todas las funciones sustantivas y complementarias de la Universidad, junto con los procesos de rendiciones de cuenta que sostienen dicho desarrollo tanto para la Comunidad Universitaria como para los organismos de control del Estado.

En ese sentido señala que, por segundo año consecutivo, la Universidad Nacional del Nordeste presenta con transparencia y rigurosidad su memoria, balance y cuentas de



ASAMBLEA - 2025 - 1 # UNNE
Sesión 27/06/2025

inversión, que son componentes centrales para dar cuenta de una gestión, que se complementan para comunicar los fines y las políticas de la Universidad, inseparables de la información técnica que se encuentra en los balances.

Asimismo, sostiene que las memorias presentadas por las Unidades Académicas y la Gestión Central y los Balances unificados les han permitido y permitirán con posterioridad realizar los análisis macro-políticos y micro-administrativos de la gestión y el control del gobierno universitario.

DRA. DEMUTH MERCADO: Procede a la lectura de la Resolución RES-2025-2860-REC#UNNE de Convocatoria a la Asamblea Universitaria.

El Sr. Rector somete a consideración la aprobación de la Memoria y Balance correspondiente al Ejercicio 2024.

Solicita el uso de la palabra el Decano de la Facultad de Artes, Diseño y Ciencias de la Cultura Arq. Gabriel ROMERO.

El Sr. Rector otorga el uso de la palabra al Arq. Gabriel ROMERO.

ARQ. ROMERO: teniendo en cuenta que todos los Asambleístas tuvieron con suficiente antelación la información correspondiente a la Memoria y Balance 2024, mociona la aprobación de la Memoria y Balance 2024.

SR. RECTOR: Pone a consideración la moción el Decano de la Facultad de Artes, Diseño y Ciencias de la Cultura Arq. Gabriel ROMERO.

Seguidamente, se pasa a la votación por signo de la moción del Arq. ROMERO, la que resulta aprobada por unanimidad.

En consecuencia, la Asamblea Universitaria resuelve:

- Aprobar la Memoria y Balance/ Ejercicio 2024.

SR. RECTOR: Agradece y felicita a los equipos técnicos de las diferentes Facultades y del nivel central, es una información muy importante que tuvieron que trabajarla con los nuevos sistemas unificados, eso les va a permitir generar algunos análisis, como decía anteriormente, para la toma de decisiones.

Invita también a todos los asambleístas a que puedan visitar la página de la Universidad donde se encuentra el portal de transparencia, donde tienen de una manera más resumida e interpretativa los balances, como también se van a explicitar en la web.



ASAMBLEA - 2025 - 1 # UNNE
Sesión 27/06/2025

Felicitá a todos, señalando que ése es el ejercicio pleno de la democracia del sistema universitario y están dando cuentas y rendiciones de lo que son las actividades de la Universidad y el manejo de sus recursos.

A continuación, la Srta. Asambleísta Romina Belén FEDURQUEVICH solicita el uso de la palabra.

El Sr. Rector otorga la palabra a la Srta. Asambleísta Romina Belén FEDURQUEVICH Presidenta de la Federación Universitaria del Nordeste – FUNE.

SRTA. FEDURQUEVICH: Menciona que como Presidenta de la Federación Universitaria del Nordeste en representación de todos los estudiantes de la UNNE desea dar lectura a un documento, elaborado desde la Federación, comentando un poco la situación que viven los estudiantes en la Universidad.

“Ser estudiante en la Argentina de hoy no es fácil, lo que antes dábamos por sentado hoy nos lo encontramos re discutiendo y nos encontramos defendiendo lo que otros conquistaron y construyendo lo que aún nos falta. A 107 años de la Reforma Universitaria, estamos viendo otra hora americana, una hora americana, que nos exige a los estudiantes tomar acción y poner en debate y poner sobre la mesa todas las deudas pendientes que nos quedaron, que nos invita también y nos exige a formarnos como profesionales críticos, solidarios y profundamente comprometidos con la realidad de nuestra sociedad, para ello, como mencioné, nos toca poner el cuerpo al debate público repensando nuestros planes de estudio, adecuándonos al sistema de créditos universitarios e incorporando a nuestra formación ejes transversales como lo son las políticas de género y diversidad y los objetivos sustentables. También nos toca tender puentes entre la Universidad y nuestra sociedad: curricularizando la extensión, generando acción en territorio y nutriendonos de los saberes populares. Y nos toca también defender y fortalecer la investigación, no podemos dejar que la ciencia entre mutilada y grotesca al servicio burocrático del poder ejecutivo de turno, y digo “nos”, nuevamente, porque somos nosotros, los estudiantes, el claustro estudiantil, el corazón de nuestras Universidades, quienes tenemos el deber y el compromiso ético y moral como hijos e hijas de la Universidad Pública de involucrarnos y participar en la construcción y en la transformación de nuestra Universidad. Fue en la educación pública que, como sociedad logramos un gran consenso entre todos. No importaban colores, no importaban banderas, teníamos bien en claro que era lo que necesitaba el país para poder mejorar. Creímos, honradamente, después de una primera marcha federal que nuestro esfuerzo había creado algo nuevo, que la elevación de nuestras ideas como sociedad merecían algún respeto. Asombrados, contemplamos cómo se coaligaban los sectores más reaccionarios para arrebatar nuestras conquistas. Junto a



ASAMBLEA - 2025 - 1 # UNNE
Sesión 27/06/2025

todo el sistema universitario, como mencionó el Sr. Rector, el CIN, los gremios docentes, no docentes y las federaciones de todo el país estamos juntando un millón de firmas para presentarlas en el Congreso de la Nación, para defender lo que funciona, para asegurar el tratamiento de un proyecto de ley de financiamiento universitario, para defender la Universidad Pública, que también es defender un modelo del país en el que la educación sea un derecho y no un privilegio. Quiero agradecer nuevamente a los asambleístas, autoridades, graduados, estudiantes, docentes, no docentes, quienes, a pesar de una pérdida de su poder adquisitivo de más del 30% siguen sosteniendo el sistema universitario en nuestra Universidad con vocación, con trabajo y quienes, a pesar de las dificultades que venimos confrontando en este último tiempo seguimos apostando por una educación pública, laica, gratuita, cogobernada y de calidad porque no hay una Argentina posible sin educación pública, sin Universidad Pública y no hay Universidad Pública sin una comunidad que la defienda. Muchas gracias.”

SR. RECTOR: Agradece las palabras de la Srta. Presidenta de la Federación Universitaria.

Acto seguido solicita el uso la palabra la Srta. Asambleísta Lourdes BARRIOS, representante de la Agrupación Estudiantil Franja Morada.

SRTA. BARRIOS: Agradece en primer lugar por permitirles tener voz y participar de la Asamblea siendo una de las agrupaciones estudiantiles más representativas en toda la UNNE e incluso el país y menciona que desde Franja Morada no pueden hacer caso omiso a eso y quieren demostrar su postura: “Celebramos profundamente que nuestra Universidad sea capaz de sostener y avanzar incluso en contextos adversos, que cuente con la transparencia para rendir cuentas con honestidad, con la oportunidad para abrirle la puerta a miles de jóvenes que sueñan con un futuro mejor y con la gestión necesaria para mantener viva su misión educativa y social. En tiempos donde muchos derechos están en discusión, es un orgullo que nuestra Universidad siga siendo ejemplo de compromiso, inclusión y trabajo colectivo, porque no se trata solo de resistir sino de construir día a día un camino posible para todos. Hoy estamos acá para mostrar transparencia y dejar en claro que no somos una carga para la sociedad. Somos parte de su motor, somos aliados en la construcción de un futuro más justo, más libre y más posible. Y en ese futuro hay un tema urgente que no podemos ignorar, defender lo que la Universidad Pública nos ha brindado durante generaciones: formación, oportunidades, pensamiento crítico, igualdad de acceso y sentido de comunidad. Todas las Universidades públicas están funcionando con presupuestos que no se actualizan de acuerdo a la inflación. Eso significa menos recursos para lo esencial: mantener edificios, garantizar servicios, sostener becas, comedores, transportes y programas de



ASAMBLEA - 2025 - 1 # UNNE
Sesión 27/06/2025

acompañamiento. Todo eso es parte del derecho de la educación y todo eso está en riesgo. Uno de los grandes desafíos de la Universidad hoy es garantizar que podamos ingresar, permanecer y egresarnos. Entrar es un derecho, sí, es irrestricto y gratuito, pero no siempre es fácil quedarse. Venimos de contextos muy distintos y adaptarse a la vida universitaria puede ser muy difícil. Muchos tienen que trabajar, dejar sus alquileres o volver a sus casas porque no llegan a fin de mes. Otros vienen del interior y cargan con el sueño de ser la primera generación universitaria de su familia. Y a todo eso se suman los problemas de transporte, la falta de becas, el estrés, la desmotivación. Recibirse parece un final feliz pero no siempre se logra, la mayoría tarda más de lo previsto y muchos lamentablemente no llegan. Y eso no es solo una pérdida personal, también es una pérdida para el país. Por eso decimos que no alcanza con entrar, hay que poder quedarse y recibirse en condiciones dignas. No pedimos privilegios, pedimos lo mínimo: que la Universidad tenga con qué funcionar; que se garanticen las condiciones para estudiar y enseñar; que nadie tenga que elegir entre comer o cursar. Pero no solo venimos a defender lo que tenemos, también venimos a decir lo que falta, porque, aunque amamos la Universidad, también la queremos mejor. Vivimos en un mundo que cambia cada segundo: inteligencia artificial, redes, automatización, algoritmos. Todo eso ya está acá, no podemos seguir hablando del futuro, con herramientas del pasado, nos debemos una Universidad que mire hacia adelante, que se pregunte como formar profesionales, que puedan habitar el presente, no sobrevivirlo. Nos deben aulas vivas, contenidos actuales, docencia con recursos, educación con sentido. Nos lo debemos. Necesitamos una Universidad que no solo sobreviva, sino que se actualice, se fortalezca y se proyecte. Una Universidad que abrace el cambio sin perder su identidad. Por eso solicitamos al Gobierno Nacional que acompañe las gestiones eficientes de nuestra UNNE. Hoy estamos acá por eso, por lo que recibimos, por lo que somos, sobre todo por lo que queremos dejarle a quienes vienen. Porque lo que está en juego no es solo nuestro presente, está en juego el derecho a construir un futuro con conocimiento, con justicia y con igualdad de oportunidades. Muchas gracias.”

SR. RECTOR: Agradece las palabras de la Srta. BARRIOS, representante de la Agrupación Franja Morada y da por concluida la Sesión Ordinaria, siendo las 9,15.

PROF. PATRICIA B. DEMUTH MERCADO
SEC. GRAL. ACADEMICA

PROF. GERARDO OMAR LARROZA
RECTOR